

## Departamento de Malvinas, Antártida e Islas del Atlántico Sur

*20 de Junio de 2007 - Información para la Prensa N° 227/07*

*Malvinas: Taiana llegó hoy a Nueva York y se prepara para hablar mañana ante el Comité de Descolonización de la ONU*

El Canciller argentino Jorge Taiana arribó a primera hora de hoy a Nueva York para encabezar mañana la Delegación argentina en la reunión anual del Comité Especial de Descolonización de la ONU, donde será el responsable de realizar un firme reclamo por la recuperación del ejercicio pleno de la soberanía de nuestro país sobre las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur y los espacios marítimos circundantes, poniendo en evidencia la renuencia británica a negociar a pesar de la reiterada voluntad de diálogo del Gobierno argentino.

Taiana tiene previsto mantener diversas reuniones de trabajo en la sede de la Representación Argentina ante las Naciones Unidas, y mantendrá entrevistas con varios miembros del Comité, previo a la revisión final de su discurso.

En la sesión del jueves, Taiana será el encargado de exponer la postura de la República Argentina ante los 27 integrantes del Comité. Según la agenda acordada por el organismo, la sesión se desarrollará entre las 10 y las 13 horas (11 y 14 hora argentina).

Luego del discurso del Canciller Taiana, se prevé la adopción – por consenso de los 27 Miembros-, de una resolución que solicite a los gobiernos de la Argentina y del Reino Unido que reanuden las negociaciones con el fin de encontrar, a la mayor brevedad posible, una solución pacífica a la controversia sobre soberanía relacionada con la Cuestión de las Islas Malvinas. De este modo, se ratificará lo establecido en anteriores resoluciones de la Asamblea General de Naciones Unidas.

### • LOS DOS PETICIONARIOS ARGENTINOS

En la sesión, se escucharán los testimonios de dos peticionantes argentinos que tienen vinculación con las Islas Malvinas. Marcelo Vernet, tataranieta del último gobernador argentino

en las Islas Malvinas, Luis Vernet; y James Douglas Lewis, un malvinense residente en Santa Cruz, cuyos padres se trasladaron al territorio continental argentino y que se educó en un colegio inglés de Buenos Aires.

Ambos testimonios permitirán demostrar, una vez más, el grado de inserción en la sociedad argentina alcanzado por los nativos de las Islas Malvinas y sus descendientes en el territorio continental de nuestro país.

La controversia aún no ha sido resuelta tal como lo ha venido solicitando anualmente la Asamblea General, hasta 1988, y el Comité Especial de Descolonización, ininterrumpidamente desde 1989 hasta la fecha. El Comité Especial de Descolonización fue establecido en 1961 por la Resolución 1654 (XVI) de la Asamblea General de las Naciones Unidas. Su labor consiste en examinar la evolución de los territorios no autónomos bajo su consideración (actualmente son 16) y promover su descolonización.

Cabe recordar que el pasado 22 de enero el Canciller Taiana se reunió en la sede de las Naciones Unidas con el Secretario General de Naciones Unidas, Ban Ki-Moon, quien había asumido recientemente la conducción de la ONU en reemplazo de Kofi Annan, y le solicitó la renovación de su gestión de "buenos oficios" ante el Reino Unido sobre la Cuestión de las Islas Malvinas.

En esa audiencia, el titular del Palacio San Martín le transmitió el firme interés argentino en que, desde el inicio mismo de su mandato, renueve la misión de buenos oficios que le fuera encomendada al Secretario General de la ONU por la Asamblea General para asistir a la Argentina y al Reino Unido en el cumplimiento de la obligación de reanudar, sin demoras, las negociaciones bilaterales a fin de resolver la disputa de soberanía sobre las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur y los espacios marítimos circundantes.

Taiana expuso en esa oportunidad ante el Secretario General que "la persistente renuencia del Reino Unido a negociar" sin poder dar cumplimiento a las resoluciones de las Naciones Unidas, no ha permitido arribar a una solución a la disputa. "Por otra parte -dijo el canciller- el Gobierno argentino ha reiterado, en cuanta ocasión ha tenido, su permanente voluntad negociadora".

Respecto de la Cuestión Malvinas, Ban Ki-Moon escuchó atentamente la exposición que realizó Taiana y manifestó estar informado sobre los desarrollos del tema así como sobre la importancia

que la Argentina le asigna, y recordó que había tenido oportunidad de tratarlo en diversos encuentros bilaterales durante su cargo anterior de Canciller de Corea del Sur.